
県立総合医療センター 研修医2年目 山口拓真

この度は地域研修を快く引き受けてくださいまして誠にありがとうございました。紀南病
院での研修内容としましては、主に佐藤先生のもとで入院患者様、初診外来、救急外来対
応、当直対応、エコー研修等様々な研修に参加させていただきました。また、紀南病院外
での研修としては、佐藤先生のもと紀和診療所での外来・訪問診療・往診を、池田先生の
もと答志島の桃取診療所での外来・オンライン診療を実際にさせていただきました。また
他には消防署での研修等様々な研修に参加させていただきました。私は自治医科大学卒業
ということもあり、学生時代から離島での研修や尾鷲地域の病院で実習に参加しておりま
したが、紀南病院での研修は初めてでした。研修を通じて、御浜町および熊野地域での医
療は紀南病院を中心としてまわっていると痛感しました。クリニックからの紹介先がほと
んど紀南病院であり、ほかの市中病院より一層の地域のクリニックとの関わり、また限定
された地域であるためより一層の地域の方々との関わりが重要であると実感しました。私
は自治医科大学出身なので今後紀南病院で従事することが多いと思いますので、紀南病院
に戻ってきた際には是非よろしくお願いします。

鈴鹿中央総合病院 研修医2年目 田野千穂子

鈴鹿中央総合病院の田野です。1ヶ月間、大変お世話になりました。紀南病院で過ごした時
間はあっという間に過ぎていきました。院内では阪口先生にご指導いただき、消化器系疾
患を主として内科全般に携わらせていただきました。院外で印象に残っているのは診療所
研修、離島研修です。紀和診療所では、患者はほとんどが80代以上のお年寄りでしたが、
元気に来院される姿に驚きました。離島研修では、島で唯一混雑していたのが桃取診療所
でした。本土へのアクセスも限られている中、島民の方々にとって診療所がどれだけ重要
か痛感しました。天候にも恵まれ、休みの日には様々な場所を訪れました。橋杭岩で見た
夕日、湯ノ口温泉の寝湯、夜釣りで見た星空、など忘れられません。また是非遊びに来た
いです。1ヶ月間大変充実した時間を過ごすことができました。お世話になった先生方、職
員の皆様に心から感謝申し上げます。

東京大学医学部付属病院 研修医2年目 望月大也

２ヶ月間ありがとうございました。僕は山梨県出身で三重県には旅行・観光でしか来た
ことがありませんでした。折角の研修機会なので自然豊かで晴れ晴れと学べる病院が良
いと紀南病院を選びました。生活に慣れない部分も勿論ありましたが，指導医の新田先
生を始めとして先生方の厚いご指導，co-medicalの方々のお力添えによって有意義な研
修を送ることが出来ました。東大病院は大学病院で人手が多く，外来や当直対応の経験
が少ないのですが、こちらでは救外を始めとして手技を含め多くの外来経験を積ませて
いただきました。また、地域研修として「地域を学ぶ」経験もさせていただきました。9
月に下市木公民館で行われたミニタウンミーティングでは地域の方々と輪になり直接話
すことで不眠や高血圧、脱水といった地域の方々が日常生活にて何で困っているのかを
知ることが出来ました。くまのなる在宅診療所に見学に行った際にはヘルパーや訪問看
護、診療によって本来在宅が難しい人でも自宅で暮らせる様子を見て力強さを感じまし
た。熊野消防の救急訓練を見学した際には普段自分で見ることのない病院に搬送される
までの救急救命士・消防士の方々の闘いを見ることが出来ました。普段の研修では出来
ない様々な研鑽を積む事が出来ました。ありがとうございました。

松阪市民病院 研修医2年目 吉元 琢真

紀南地域では美しい海と緑あふれる山々の自然をおおいに感じ、10月という肌寒くなる
季節でしたが、楽しく充実した生活でした。 研修では浜口先生を始めとする上級医の先
生方の丁寧なご指導により、技術はもちろんのこと小さな心配りや配慮などの医師とし
て仕事をしていく上で大事なことを多く学ばせていただきました。当直では、救急外来
だけでなく、その後の病棟でのフォローも学ぶことが出来ました。優しく接してくれる
看護師さんを含む医療スタッフの方々、そして心の広い地域の患者様のおかげでのびの
びと有意義 な研修を送ることができ大変感謝しております。1ヶ月間ありがとうござい
ました。

済生会松阪総合病院 研修医2年目 鈴木翔太

済生会松阪総合病院研修医２年目の鈴木です。三重大学の学生１、２年生の時に紀南病
院で実習をさせていただいたこともあり、勝手ながら少し親しみのある地域になってい
ました。研修では病棟業務、救急当直、診療所研修など様々なことが経験できました。
当直業務も診察自体はあまり変わらないですが、救急車の台数や受け入れの仕方など松
阪とは違うところもあり、勉強になりました。また、診療所研修では普段したことのな
い診療所での診察やワクチン接種、健診などをすることができました。それぞれ地域に
ついて知ることができ、たくさんの人とお話ができたのも良い経験となりました。また、
仕事おわりに夜中にアジを釣りに行ったり、休みの日に船で釣りに行ったりする事もで
きました。美味しいご飯屋さんもたくさんあり、すごく充実した生活もできました。
１ヶ月と短い間でしたが、優しく丁寧に様々なことを教えていただき、ありがとうござ
いました。貴重な経験が多数でき、紀南病院で研修できてよかったです。将来、外科に
進むことを考えており、また紀南病院で働けることを楽しみにしています。
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